

	PTAS.	CS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las oratro de la ma-
rugaada á as 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.
TELÉFONO 27
Oficinas: Conquistador, 30

Almacenes Montaner

SINDICATO 2 A 10
Pañería y Novedades para Señora y Caballero.
SASTRERIA Y CAMISERIA
Recibidos los surtidos de Temporada queda abierta la venta de Novedades para
PRIMAVERA Y VERANO
Ricos y espléndidos surtidos de género para
SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS
Se han recibido también grandes cantidades de

ROPA BLANCA
de todas clases lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.
Para obtener buenos géneros á precios fabulosamente reducidos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayor surtidos.

Almacenes Montaner SINDICATO-2 A 10

ORO MONEDAS Y OBJETOS

Unica casa que paga más bonificación.
San Miguel, 44

Política de Chamberlain

Después de haberse hablado tanto de la supuesta rivalidad entre Chamberlain y Salisbury, afirmase ahora que nunca como en la actualidad han sido tan estrechas y cordiales las relaciones políticas de los dos ministros. Se les presenta muy identificados; pero en esta identificación sale triunfante el absorbente Chamberlain, que impone sus ideas y sus procedimientos, y parece señalar, él sólo, lo que ha de ser en un porvenir próximo el derrotero de la política inglesa.

Las «cancillerías» empiezan á preocuparse mucho de esto. ¿Estará próxima Inglaterra—se pregunta—á poner en práctica el primer capítulo de la «política imperial», el tratado de alianza ofensiva y defensiva entre Inglaterra y los Estados Unidos?

Todo parece contestar que sí. Y todos los políticos de Europa coinciden en el comentario de que esta tendencia de Mr. Chamberlain ha de ser funesta para él, para su partido, para su país y para el Continente.

En efecto, parece que no; pero aún en este punto de las ambiciones y de los apetitos de las potencias hay una lógica de la cual nadie puede eximirse. La política «América para los americanos» bien puede ser un procedimiento y un programa, como buen programa y buen procedimiento hubiera sido una inteligencia de los pueblos de Europa enfrente de los pueblos de América.

Pero ya no es lo mismo esto de las alianzas entre un país como el yanqui y un país como el inglés.

La próxima conflagración europea sale así de su cauce natural de orden interior nuestro, é Inglaterra, que parece buscar en gentes y en fuerzas extrañas apoyo que la salve á ella del desquiciamiento que mil causas sociales ha de traer aquí, pagará á la postre su tributo á esa nación nueva y poderosa que ahora se le ofrece como aliada y hasta como ajada agradecida.

Lo nuevo puede más que lo viejo, y no será desde luego la gastada raza europea quien tenga para lo porvenir la hegemonía del mundo.

Inglaterra, en una palabra, más perderá que ganará con esa asociación, y al apoyarse en esa fuerza joven que la defiende en la liquidación europea, puede que se ponga, sin saberlo, en el camino de ser devorada la primera.

*

Mas todo esto no puede suceder sino en un porvenir aun muy lejano. Por lo pronto, la política de Chamberlain llevando á su país á una alianza innecesaria, no tiene más alcance que el de los conflictos interiores que puede promover en Inglaterra.

El pueblo inglés no quiere la alianza y á medida que la tendencia de Cham-

berlain domina en su partido, los electores se retirarán paulatinamente del bando conservador para ir á dar sus votos á los políticos liberales.

Ya en algunas elecciones parciales se ha probado el efecto causado por la sospecha de la alianza y de la guerra en el cuerpo electoral: los liberales han vencido.

Este peligro positivo é inmediato es lo que sin duda no ha visto el hasta ahora práctico y avisado Salisbury, quien, al aceptar la política de Chamberlain y al acentuar la propia fórmula egoísta de la acción devoradora de los pueblos grandes, no ve que él, el mismo marqués y su protegido personal y su partido, pueden ser los primeros devorados por la arriesgada política en comienzos.

La producción catalana

Una comisión del Fomento de la Producción Nacional, de Barcelona, compuesta de los señores Sallarés, Costa y Graells, ha llegado á Madrid á fin de presentar ante el gobierno una cuestión de capital importancia.

La industria catalana atraviesa una gravísima crisis motivada por la pérdida de los mercados antillanos. Muchas fabricas no trabajan; otras lo hacen en días alternos y todas sufren grandísimos quebrantos.

Por un supremo esfuerzo de la actividad habían concebido la esperanza de obtener algún resultado en esta campaña, pues ya estaba iniciada una corriente mercantil nueva que permitía concebir ilusiones; pero el impuesto de exportación sobre la manufactura ha hecho fracasar esos saludables intentos.

A pedir la supresión de ese tributo va la comisión del Fomento de la Producción Nacional, y para convencer al gobierno va provistos de datos concretos.

TRATADO DE PAZ Y AMISTAD CON EL PERÚ

Según noticias recibidas por *La Epoca*, después de revisar sus correspondientes poderes, el día 18 de Junio último se canjearon en Lima por el ministro de Relaciones Exteriores de la República, don Melitón F. Porras y el Enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España, don Julio Arellano, las ratificaciones del Tratado celebrado entre el Perú y España el 10 de Junio de 1897, adicio-

nal al de paz y amistad ya existente de 14 de Agosto de 1879.

El señor Arellano ha sabido captarse la simpatía y el afecto del país en que representa á la que fué antigua metrópoli del imperio de los Incas, conquistado por Francisco Pizarro, y al que España dió los gérmenes de su actual civilización. De este aprecio personal es una prueba el hecho de haber sido electo el señor Arellano en los mismos días referidos del mes de Junio, último miembro del ilustre colegio de Abogados de Lima.

Las relaciones diplomáticas entre el Perú y España, después de la independencia que debió á la victoria del general Sucre sobre el virrey don José de la Serna, conde de los Andes, el 9 de Diciembre de 1824, y de la evacuación del Callao por el brigadier don Ramón Rodill el 23 de Enero de 1826, están reguladas por el *Tratado preliminar de paz y amistad* firmado el 27 de Enero de 1865, y el definitivo del 14 de Agosto de 1879, del que es una adición el que el 18 de Junio de este año se ha canjeado en Lima.

El Perú fué uno de los países americanos que con más entusiasmo se hizo representar en Madrid y Huévia en las fiestas centenarias del descubrimiento del Nuevo Mundo.

En la cuestión pendiente con Chile desde 1883 sobre la suerte definitiva de las provincias de Tacna y Arica, de acuerdo con su vecina, propuso el alto arbitraje de S. M. la Reina Regente para la solución de estos asuntos, y aunque el Gobierno del Presidente Pierola declaró la neutralidad del Perú al estallar la guerra contra España por los Estados Unidos, adhiriéndose al acuerdo impuesto por las potencias de Europa á los Estados sud-americanos de origen español, los periódicos mas autorizados de Lima, el Callao, Trujillo, Puno, Arequipa y otras ciudades importantes, así del litoral como de las vertientes andinas, no han cesado de expresar sus simpatías por la madre patria y de interesarse por sus triunfos.

La fe de la sangre, del culto, de la lengua, de la historia y de las costumbres, no ha extinguido ni en el Perú, ni en Chile, ni en sus hermanas que se asientan en los bordes del Pacífico ó sobre la gigantesca cordillera de los Andes, los vínculos del matuo afecto entre la gran familia española de los dos mundos, á pesar de los vehementes esantimos de su celosa independencia y de los penosos recuerdos de 1866

Los yankées y Filipinas

El Tiempo discurre sobre el porvenir de España en Filipinas, y dice:

«Conocida por todos es la influencia que los Estados Unidos han tenido en la insurrección de Cuba, germen de nuestras actuales desdichas. La rebelión de los tagalos, y su espíritu de protesta contra la dominación española, que sólo merced á una pontica habil, inspirada en ardiente patriotismo, podremos dominar y alterar, á fuerza de constancia, de prudencia y de sacrificios, ofreciendo anco campo á la pontica solapada y artera de nuestros enemigos para preparar y seguir en el Archipiélago la segunda parte de la campaña, con tan benéficos resultados para ellos emprendida en Cuba, hace tantos años y coronada con una usurpación que, al finalizar el siglo XIX, manifiesta cómo todavía preeminia, sobre la razón y la justicia, la voluntad del mas fuerte.

Esta influencia malsana sería cosa fácil si la nación vencedora conservara aun con el pacífico nombre de estación comercial ó carbonera, una porción, por pequeña que fuera, del territorio filipino.

Es muy exacta la observación. Si los yankis nos dejan las Filipinas será después de haberse asegurado allí un Cayo Hueso, desde donde puedan alimentar las insurrecciones del porvenir.

El Maüser y el fusil americano

La prensa americana inserta diferentes estudios comparando el fusil Maüser del ejército español y los fusiles Springfield y Krag Sorengensen, usados por el ejército yanké.

Todos los oficiales de mayor reputación del ejército americano, estan acordes en las siguientes conclusiones:

- 1.º El fusil Maüser es superior al modelo americano en alcance, siendo mayor la zona de peligro.
- 2.º Tanto el arma como las municiones pesan menos, pero las heridas no son tan graves como las que causan los fusiles americanos, y
- 3.º En heridas causadas por las pequeñas balas del Maüser, se observa que sobreviene con frecuencia la fiebre, haciendo necesaria la amputación.

De todas partes

Lizt

La *Deutsche Revue* publica la siguiente anecdota de Ika Horowitz sobre el gran pianista:

«Una noche encontré en casa de Lizt al violinista Oie Bull, ya de setenta años, artistas más que célebre. A éste se le puso en la cabeza tocar algo en presencia del maestro, como, por ejemplo, acompañar á Lizt en la *Kreutzer Sonata*, de Beethoven. Lizt no se hizo rogar; se sentó al piano y me encargó volviera las hojas.

No era la primera vez que yo oía tocar juntos á los dos célebres artistas; y excusado es decir que con gran contentamiento mio.

Sin embargo, aquel día noté ó me pareció que los dos no iban perfectamente de acuerdo. Lizt, sobre todo, se agitaba á derecha é izquierda y hacía muecas. Oie Bull, por su parte se habia dado cuenta de la excitación del maestro y de la imposibilidad de proseguir.

Para abreviar, la escena se hizo cómica en alto grado, tanto, que Franz Lizt prorrumpió de pronto en una homérica carcajada, sin que por eso interrumpiera la sonata. A esto, Oie Bull, rojo de ira como un pimiento riojano, exclamó:

—¡Es imposible tocar con usted! ¡No hace usted otra cosa que perder el compas y desafinar como un principiante!

Corrió entonces una escena terrible. Franz Lizt, montado en cólera, pálido y verde al mismo tiempo, con los largos cabellos en desorden, apareció poco menos que como un león enfurecido.

—¿Se atreve usted á decirme esto, viejo farsante? ¡á mí!... ¡á Franz Lizt!

Oie Bull, en vez de calmarse, siguió gruñendo, mientras Lizt continuaba.

—¡Su nombre estará ya olvidado, y todavía el mundo se pondrá de rodillas ante mi memoria!

Dicho esto, cogió una silla y la estrelló contra el suelo. Oie Bull comprendió finalmente que lo mejor era marcharse. Así es, que cogió su violín y salió precipitadamente sin saludar, mientras Franz Lizt, algo sonsegado y casi sonriente, no cesaba de decirme:

¡Ha querido darme lecciones de piano este viejo rascatripas!

—Desde que vos, señora baronesa, garantizais las intenciones de vuestro sobrino, y me prometéis en su nombre la devolución del ser que me es más querido, me siento algo tranquilo.

¿Seré muy osado si os pido aun que os comprometáis positivamente á intervenir en mi favor con vuestro sobrino?... Estoy seguro de que escuchará vuestra afectuosa voz y vuestros sanos consejos.

—¡Sí, sí, os lo prometo! —dijo apresuradamente la baronesa, demasiado feliz en poderse desembarazar de aquel ser tan importuno como repugnante.—Conozco á mi sobrino, y desde que sea terminada la obra caritativa que ha emprendido, os devolverá vuestra hija adoptiva. Además, ¿qué queríais que hiciera de ella?

Juan Jacobo afectó quedar satisfecho con esta promesa, y se alejó, no sin confundirse en saludos y en excusas sobre su importunidad.

Ya más tranquila la baronesa, no pudo menos de sentir cierta inquietud al pensar que habia cometido una indiscreción; pero tranquila por la promesa del Rojo, de esperar á la vuelta del vizconde, no quiso decir nada á este de semejante entrevista.

Así nuestro héroe no pudo prevenir el terrible golpe que el Rojo le preparaba.

GASTÓN de la Barre se halló por casualidad y de una manera muy particular en la intimidad de una de las grandes familias húngaras, que habitaba en la vecindad de Ræz Egres.

Laszlo Dombay quiso un día mostrar á su joven amigo las magníficas orillas del lago de Balatón, así como la

NOTICIAS

De la capital:

Todas las noches de las ocho á las diez se reúnen en la plaza del Socorro varios grupos de chiquillos que con sus juegos y gritos tienen en continua jaqueca á aquellos vecinos.

Sería conveniente que la guardia municipal de servicio en dicha plaza procurara poner coto á los desmanes de aquellos.

A pesar del gran número de familias que se encuentran veraneando en sus casas de campo, la concurrencia que asistió anoche al paseo del Borne fué bastante crecida durante la animación hasta muy cerca de las once.

La música del regimiento regional de Baleares n.º 1, tocó en el catafalco del mismo, las piezas contenidas en el programa que anunciamos oportunamente las cuales fueron del agrado del público que las escuchó con gran atención.

El Boletín Oficial de ayer publica una relación de las cantidades recaudadas en la Secretaría de Cámara de este Obispado, con destino á la Suscripción Nacional, cuyo total asciende á 39.534'40 pesetas.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca del mal olor que exhalan varias cloacas de la calle del Mar.

Ayer por la mañana quedaban cambiados, habiéndolos levantado una cuarta del nivel del piso, una parte de los rieles del tranvía, frente á la calle de Felú.

Dichas obras se han verificado con motivo de la nueva rasante de la calle espesada.

Anteanoche un vecino que habita la casa número 27 de la calle de la Concepción, no se sabe si intencionadamente ó por casualidad se disparó una pequeña pistola de dos tiros, hiriéndose gravemente en la mano izquierda.

La detonación producida por el disparo produjo gran alarma entre aquellos vecinos, que fueron agrupándose frente á la casa espesada comentando cada cual el hecho á su manera.

A los pocos momentos acudió al lugar de la ocurrencia un guardia municipal quien después de enterado del hecho acompañó al herido á la casa de socorros donde fué curado por el médico señor Oliver.

Interrogado después de la cura el referido sugeto, por el jefe de la guardia municipal señor Moyá, no supo ó no quiso explicar como había ocurrido el hecho, pues unas veces dijo que había disparado la pistola contra un perro y otras que la estaba limpiando, habiéndosele disparado de las manos.

En vista de ello el señor Moyá ordenó que fuera trasladado al depósito de Capuchinos, hasta ayer por la maña-

na que fué puesto á disposición del juzgado.

Ha sido declarado cesante el oficial de 5.ª clase de la Administración de Hacienda en esta provincia don José Serra.

Para desempeñar dicho cargo ha sido nombrado interinamente don Antonio Martínez y Roig, con el haber anual de 1.500 pesetas.

Siguen adelantando con rapidez las obras que se están efectuando en la calle de San Magin para ponerla á nivel de poder empalmar con la nueva carretera, desde el arrabal de Santa Catalina al caserío del Terreno.

Han empezado también los trabajos para la colocación de la nueva vía para la circulación de los coches del tranvía.

Créese que hasta fines del presente mes no se abrirá oficialmente al público la nueva carretera.

Dice el Diario de Barcelona, que el presidente de la Sociedad Colombófila de Barcelona, don Joaquín Salgot, acompañado del presidente de la comisión de Consumos, señor Musté, y del secretario de la Asociación, señor Casas, visitó el martes á las autoridades gubernativas y militar para darles cuenta de la constitución de la sociedad y solicitar al propio tiempo que sean orilladas algunas dificultades de orden burocrático, que podrían dificultar la serie de viajes preparatorios que se proyectan para establecer un servicio colombófilo entre las islas Baleares y la Península, si las circunstancias lo hicieran necesario.

La referida Sociedad empezará hoy mismo las sueltas de palomas en alta mar, y á este efecto ha fletado el vaporcito Toro, á bordo del cual irán los comisionados de aquella, llevando gran número de cestos con palomas, que serán soltadas en el primer viaje á quince ó veinte millas del puerto.

Anoche á las ocho con rigurosa puntualidad cerraron sus despachos y tiendas gran número de establecimientos de esta ciudad en virtud del acuerdo de que dimos cuenta y al cual se han adherido la mayoría de industriales.

El aspecto que presentó la población fué en extremo sui generis y resultó una demostración externa y bastante triste de los agobios económicos y del abatimiento de espíritu producidos por nuestras recientes desgracias.

El cierre resultó tan general como puede esperarse de un acuerdo de este género, pudiendo decirse que solo quedaron abiertas las farmacias y algunas tiendas de comestibles.

Por Real orden del ministerio de Fomento, se ha dispuesto que se provea por oposición la cátedra de Geografía é Historia, vacante en el Instituto de Linares.

Un periódico barcelonés asegura que en breve circulará entre la ciudad condal y Cerbere un tren rápido que hará el recorrido hasta dicha frontera en poco mas de tres horas, parando únicamente en Gerona. La Compañía Internacional de vagones-camas pondrá un coche-restaurant para mayor comodidad de los pasajeros. El tren saldrá á las 6' 40 de la tarde.

Para conocimiento de los aficionados á la caza debemos hacer público que el día 15 del actual conforme dispone la ley, cesará el periodo de veda para toda clase de caza.

La veda para la de codornices y demás aves de paso terminó el día 1.º del corriente.

Ayer por la mañana á cosa de las nueve un patañ completamente en cueros, estaba bañando dos caballos en el punto conocido por el Raconet, dando un espectáculo repugnante á toda población culta.

Se hace preciso que por parte de la guardia municipal se procure evitar escenas como la que dejamos apuntada.

El Banco de España, ha dispuesto elevar á 50 céntimos, ó sea el 13 por mil, el cambio de los giros sobre plazos, en que existen sucursales.

Según nos manifestó un amigo nuestro llegado ayer de Barcelona, por vía de Alcudia, ha circulado en aquella capital la noticia de que una parte de las tropas repatriadas de Santiago de Cuba, será transportada á las Baleares haciendo antes cuarentena en Mahón.

La Gaceta del día 2 publica las prevenciones siguientes:

Islas Británicas.—Los Comisarios de los faros irlandeses informan que, á partir del 1.º de septiembre de 1898 ó de las proximidades de esta fecha, no se hará uso más de la campana para señales de niebla en el faro Haulbonline.

En tiempos cubiertos ó brumosos se empleará una señal explosiva, produciendo una detonación cada diez minutos.

Situación aproximada: 54° 1' 10" N, por 0° 7' 35" E.

Dinamarca.—Se ha sumergido un buque en el Graadyb, en 6 m, 3 de agua, en la costa S. W. del canal, á unos 250 m al N. 34° W. de la boya cónica, núm. XII.

Los restos estan cubiertos con 4 m, 4 de agua y el palo emerge 4 m, 4.

En este palo se iza de día una bandera verde, y de noche una luz, fija, blanca.

Se nos dice que anteayer recorrió las casas del Terreno una muchacha pidiendo dinero para organizar el entierro de su madre que acababa de perecer.

De la colecta sacó varias pesetas. Cuando algunos vecinos de aquel

caserío fueron á informarse sobre la difunta, descubrieron que todo era una farsa y que habían sido timados.

A la autoridad toca perseguir engaños como el anterior y poner freno á la precocidad de la niña.

Hace algunos días leímos en un colega, que la sociedad Real Club de Regatas proyectaba verificar regatas de botes á la vela.

A nuestro parecer no estaría desahortada la organización de esta clase de regatas, y así ha de tenerlo muy en cuenta el Club, pues una sociedad que arrastra una vida lánguida acaba por perecer; por el contrario si se mueve, si organiza fiestas, se dá á conocer, proporciona solaz á los socios, se habla de ella, acuden nuevos elementos y la sociedad se enaltece y prospera.

El Club tiene elementos de sobra para organizar regatas; con un pequeño dispendio se cubren los gastos y es un gran aliciente para propietarios de embarcaciones y aficionados, pues con las regatas á la vela encontrarían un día de expansión y entretenimiento, se dilucidarían competencias y se mantendría la afición náutica en su verdadero punto.

Ha sido declarada comprendida la guarnición de Baleares, en la ley de 3 de Abril del año 1895, y en su virtud quedan suprimidas las retenciones judiciales á que esté sujeto el personal de las mismas.

Don Antonio García, ha solicitado del ministerio de Fomento, patente de invención para el motor aerífero horizontal de su invención.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Binisalem, haber detenido á cuatro sujetos presuntos autores de la sustracción de cierta cantidad de frutas de uno de los predios de aquel término municipal.

La del mismo puesto denunció al alcalde de la misma á varios jóvenes por escándalo en la vía pública.

Por este Gobierno de provincia se ha concedido permiso á doña Juana Servera, para levantar un caserón para baños á la orilla del mar y en el punto conocido por la Pedrera, junto al caserío del Terreno.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular enaminada á reprimir que en la vía pública se cometan actos contrarios á la moral y que produzcan verdadero escándalo por medio de blasfemias y palabras soeces ú obscenas.

Además la misma circular contiene varias disposiciones sobre policía urbana, referentes al cierre de establecimientos, prohibición de los juegos prohibidos, circulación de los carruajes por el interior de la población y otras analogas.

Advierte tambien que los infracto-

res á dichas disposiciones serán castigados con multas, ó entregados á los tribunales según la falta cometida.

Continúan poco menos que intrasitables la mayor parte de los caminos vecinales que conducen á los diferentes caseríos de los extramuros de nuestra capital.

No ignoramos que en la época presente es algo pesada, la recomposición de los afirmados de los mismos á causa del agua que necesita para ello, pero hay que confesar que se hallan en un completo abandono, siendo difícil como decimos la circulación por los mismos, pues á más de los innumerables hoyos que en ellos existen, es tan gruesa ya la capa de polvo que los cubre que hay puntos que mide más de seis centímetros de espesor, lo cual hace que el público no pueda transitarlos á menos de ponerse polvo hasta las rodillas.

Esperamos que el señor Alcalde atendiendo á las razones espuestas, dará las órdenes oportunas para que varias brigadas de operarios procedan á la limpieza de los mismos.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en San Jaime dedicadas á San Cayetano: exposición á las ocho y acto continuo se practicará la novena; á las nueve y media horas menores y á las diez misa solemne. Por la tarde á las cinco y media visperas y csmpletas y á las siete y media rosario, novena solemne del Santo y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Santo Hospital, por ser la fiesta de San Emigdio, á las siete y media, oficio matinal y al anochecer se dará principio á un devoto triduo en honor del Santo, continuando en los días consecutivos.

Visita á la Corte de María

Á la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

Única en su clase

Academia para Tenedores de Libros, Maquinistas, Matemáticas, Francés, Inglés é Italiano, Caligrafía, Dibujo y Pintura.

MESQUIDA, 9

Se facilitan gratis, datos de toda carrera.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	59 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	70 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza viejas.	220 00
Salinas de Ibiza nuevas.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Isleta Marítima.	58 50
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 5 de Agosto.	
Interior.	54 00
Exterior.	63 25
Amortizable.	61 90
Cubas 1886.	66 75
Cubas Nuevas 1890.	51 00
Aduanas.	85 50
Filipinas.	65 25
Banco de España.	360 75
Barcelona 3 de Agosto.	
Interior.	53 90
Exterior.	63 80
Amortizable.	53 50
Cubas.	66 50
Cubas 1890.	50 75
Aduanas.	00 00
Filipinas.	00 00
Colonials.	00 00
Nortes.	25 05
Francia.	24 20
París.	41 50
Francos.	64 50
Libras.	41 50

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 1 de Julio de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salids.	Fallecidos	Quedan
311	3	2	>	312

Gafas y lentes de color

crystal de Roca y demás clases. Se hacen composuras. Precios los más económicos.

25-BROSA-25

—¿Ignorais por casualidad, señora, que vuestro sobrino me ha robado traidoramente, el año pasado, á mi hija adoptiva... una niña que recogí en su infancia... y de la que tengo que responder?

—¡Qué decís, Dios mío!—esclamó la pobre anciana: ¡que ha robado á una jóven!... ¡No, no! ¡es imposible!... ¡Os engañais... mi sobrino está inocente de semejante infamia! Además, hablais del año pasado... y el vizconde está ausente desde esa época... ¡Viaja por el Oriente!

—Ya lo sé, señora, y hasta he adquirido la certeza de que se halla sólo... Pero esto no impide que haya sacado de mi casa una jóven, casi una niña, que se ha entretenido en instruir durante su permanencia en Brunnen. Fantasia de gran señor que tuve la debilidad y tontería de consentir no pudiendo adivinar toda la perfidia de su conducta.

—¡Callaos, buen hombre!—le interrumpió la baronesa irritada.—¡En la conducta de mi sobrino no puede haber perfidia alguna!... ¡Es incapaz de ello!...

Y aliviada de un peso enorme al conocer que la acusación del montañés se relacionaba únicamente con la pobre abandonada de Hüttilsberg, añadió:

—Calumniáis al vizconde, y lo conoceréis al momento, sabiendo que, si bien se ha llevado á esta jóven sin vuestro consentimiento, no obraba así más que para dar á esa pobrecilla una educación mejor y más piadosa que la que vos podiais darle en el fondo de vuestras montañas. Sólo ha tenido por móvil las intenciones más caritativas.

—¡Y con qué derecho osó arrebatármela?... ¡Ningún lazo de parentesco, ninguna autoridad de ningún género le autorizaban para hacerlo!... ¡Esa niña me pertenecía á mí solo... y llega un día un extraño, al que esta niña ha tenido el don de agradar, y porque ella halló gracia á sus ojos, bajó el manto de un sentimiento de filantropía, me la roba clandestinamente!...

¡Y tal vez creeria que yo me resignara!... ¡Eso no! ¡Sabré defender mi derecho contra él y contra todo el mundo! Tengo reunidas las pruebas necesarias y acusaré ante los tribunales al señor vizconde de la Barre, na-

da menos que de rapto y seducción de una niña menor de edad!

El Rojo había llegado al más violento paroxismo de la cólera, y sus facciones estaban descompuestas por el furor que sacudía todo su cuerpo.

Era horrible el verle así iluminado por la siniestra claridad de los relámpagos que desgarraban las nubes, porque la tempestad había estallado con toda su furia.

Los truenos se sucedían con rapidez espantosa; el huracán hacia doblegar bajo sus furiosas alas los árboles que rodeaban el castillo, amenazando aniquiliar cuanto quisiese resistir á su impetuosidad, y una granizada terrible azotaba ruidosamente los cristales.

Aterrorizada por la tormenta, por todo aquel ruido, así como por la presencia del Rojo y las amenazas que profería, no sabiendo qué hacer ni qué decir, la pobre baronesa baluceó, retorciéndose las manos:

—¡Qué hago Dios mío! ¡Y Gasión que está ausente! ¡Oh, Señor, tened piedad de mí! ¡No soy más que una pobre mujer, débil y enferma! ¡No me asustéis así! ¡No me digais que vais á emprender contra mi sobrino, sea lo que quiera, sin darle lugar á que se defienda! En cuanto á mí no podría ayudarle, porque no entiendo nada de leyes.

¿Qué podeis desear más ventajoso para esa niña, que saber se halla bien educada y mejor cuidada en el convento de Porentruy...? La superiora de las Ursulinas es una de mis amigas, una mujer perfectamente distinguida, una santa, que por amistad hácia mí se toma gran interés por esa niña y me escribe sin cesar noticias las más satisfactorias sobre ella.

Debeis, pues, dejarla allí hasta que su educación se halle terminada, ó á lo menos hasta la vuelta de mi sobrino, que ciertamente os la devolverá.

Juan Jacobo Mallet pudo apenas disimular la tumultuosa alegría que se apoderó de él, al verse de pronto dueño de la situación y alcanzado el fin de todas sus intrigas de más de un año.

Ocultando su triunfo bajo una finjida vacilación, se inclinó respetuosamente ante la baronesa y respondió con calma:

Ultimas noticias
de la segunda edición de ayer

TELEGRAMAS
De la Habana.-Nuevos encuentros.

Madrid 4 á la 10 m.

Un despacho particular de la Habana, da cuenta de que en la provincia de Matanzas ocurrió un rudo combate contra los insurrectos, en el que les castigamos energicamente.

La acción ocurrió cerca de Monteverde, entre el batallón de Sabaya y una numerosa partida, durando más de dos horas y causando á aquella gran número de bajas entre las que se contaba el titulado comandante Jobel, cuyo cadáver fué identificado.

Nosotros tuvimos dos muertos y catorce heridos.

Un combate entre blancos y negros

Madrid 4 á las 10 m.

Nueva York.—En el barrio de esta ciudad llamado de la Cocina del Infierno, ocurrió un combate entre los blancos y los negros, que duró doce horas, motivado por odios de raza.

En la refriega 2.000 blancos atacaron á sus contrincantes con revólver, defendiéndose éstos á la drillazos, pedradas y concuchillos, resultando 6 muertos y 30 heridos.

Acudieron al barrio fuerzas de la policía organizadas militarmente, que lograron poner fin á la reyerta.

Visita

Madrid 4 á las 10 m.

El duque de Sotomayor visitó á los señores Montero Rios y Marques Vega de Armijo, en nombre de S. M. la Reina.

Los señores Groizard y duque de Almodóbar les enteraron de todo cuanto el Gobierno ha hecho y ha resuelto.

De Ilo Ilo

Madrid 4 á las 10'40 m.

" " " 10'40 "

" " " 10'40 "

Oficial.—Según el comandante del cañonero alemán que trajo noticias del apresamiento del cañonero Leyte y de la prisión de unos cazadores de la columna Monet, llegó éste á Manila por la vía de Esteros.

La situación de Manila continúa siendo la misma.

Las principales personalidades y las corporaciones más importantes del país me han confirmado sus ofrecimientos con calurosas manifestaciones de entusiasmo y adhesión al trono.

El hecho me impresionó vivamente por su significación en estos momentos.

Continúan siendo activas las operaciones, sin que las partidas de Cebu, Ilo Ilo y Antique presenten importancia.

La tripulación de algunos buques que se utilizó para el servicio de comunicaciones, se insubordinaron, negándose á navegar y se marcharon á la insurrección en un barco inglés.

Han sido batidas las partidas de Camarines; y según partes del comandante de la Guardia civil, en la provincia del Norte domina la insurrección.

El vapor inglés Charles Hous tripulado por tagalos, recorre las costas distribuyendo un cargamento de armas y dictando disposiciones energicas.

Los habitantes de la isla de Leyte se opusieron al desembarco de los agitadores.

Visayas y Mindanao continúan sin otra novedad.

El espíritu de las tropas es

bueno y reitero mi agradecimiento y dedico toda mi inteligencia y energía, á inspirar en el ejército de mi mando la disciplina y la subordinación, y en el país la gratitud, el cariño y la lealtad á España y á los Reyes.»

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos: Día 2.—Varones: 1.—Hembras: 1.

Matrimonios: Día 1.—Don Miguel Borrás Ballester con doña Margarita Oliver Roca.

Defunciones: Día 3.—Antonio Cladera Fornés, soltero, 58 años, c. de la Misión, insuficiencia nital.—María Roig Castelló, viuda, 32 años, hospital, fiebre tifoidea.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado de la mar.—Rizada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Con terral del N., cielo despejado, horizonte calmoso, llana la mar y su nivel elevado acaeció el orto. El terral fué rolando por el E y refrescando á medida que el sol se elevaba y despues de hora y media de calma entre las siete y media y nueve; á medio día soplabo embate fresco del S. Durante la tarde no hubo más variación que al aproximarse al ocaso y abonanzó el viento.

Noticias.—Entraron los vapores Lulio de Barcelona y el Ciudad de Mahón de Mahón. También entró el laud Nuestra Señora de Gracia de Valencia. Salieron el bergantín goleta Beatriz para Sevilla y la polacra goleta Mercedes para Cette. También salió el vapor Cataluña para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 3.—Vapor español Lulio, de 405 ton., de Barcelona.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., de Mahón.—Laud español Nuestra Señora de Gracia, de 13 ton., de Valencia.

Día 4: Laul español Maria, de 10 ton., de Valencia.

Buques despachados: Día 3.—Laud español San José, de 21 ton., para Mahón.—Polacra goleta italiana Antonieta, de 100 ton., para Oran.—Balandra española San Miguel, de 67 ton., para Barcelona.—Bergantín goleta español San Salvador, de 198 toneladas, para Cette.

Día 4: Polacra goleta Cortés, de 154 ton., para S-villa.—Laud español Carmen, de 40 ton., para Andraig.—Laud español La Sangre, de 17 ton., para Valencia.—Vapor español Constante, de 13 ton., para Sóller.—Laud español Joven Maria, de 13 ton., para Andraig.

TELEGRAMAS

De nuestro servicio particular)

Políticos.-El Papa á los españoles.

Madrid 4 á las 10 m.

Han llegado el duque de Tetuan, el general Martínez Campos y Romero Robledo.

En Roma se insiste en que S. S. Leon XIII dirigirá una enciclica á los españoles, excitando su adhesión á la legalidad y á los reyes.

La paz

Madrid 4 á las 10 m.

En Washington circulan insistentes rumores de que España ha aceptado las condiciones impuestas por los Estados Unidos.

Cuando se apruebe la paz irá á Cuba el general Lee al frente del séptimo cuerpo de ejército para guarnecer las poblaciones más importantes.

Movimiento político

Madrid 4 á las 11'30 m.

El señor Sagasta ha permanecido en su domicilio hasta las diez y media de la mañana.

Después se ha ido á Palacio para celebrar consejo presidido por la reina.

No ha celebrado ninguna conferencia.

Estas comenzarán esta tarde

por el marqués de Vega de Armijo y Montero Rios.

Unicamente ha visitado al señor Sagasta el nuevo gobernador de Alava, para recibir instrucciones.

Consejo de ministros

Madrid 3 á las 1'50 t.

En la sesión del Consejo que ha estado presidido por S. M. la Reina, el señor Sagasta hizo un resumen de todos los asuntos de actualidad.

El señor Correa dió lectura á un telegrama, que dice, que es completamente falso el que haya sido fusilado el coronel Sanmartín.

A las tres de la tarde el señor Montero Rios conferenciará con el señor Sagasta y á las cuatro el señor Vega de Armijo.

También será llamado el general señor Lopez Dominguez.

No se ha recibido ninguna noticia de Cuba ni de Filipinas.

En el Consejo de esta tarde no se ha firmado decreto alguno referente á la exportación de trigo ni á la conversión de la deuda exterior en interior

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Conferencia

Madrid 4 á las 7'30 n.

Han conferenciado con el señor Sagasta los señores Montero Rios, Vega de Armijo y Martínez Campos, los cuales se han mostrado impenetrables.

Al intentar interrogarles nos han dicho que las circunstancias y las reservas del Gobierno les impedia hablar nada hoy.

De la Habana

Madrid 4 á las 7'40 n

Comunican de la Habana que los insurrectos entraron en Híbaro (Santo Spirito) macheteando á 18 guerrilleros.

Un barco enemigo apresó á otro buque noruego que estaba desembarcando viveres en Cayo francés.

La tripulación logró salvarse.

El general Blanco ha suspendido las sesiones de las Camaras.

Más conferencias

Madrid 4 á las 7'45 n.

Los señores Martínez Campos y Duque de Tetuan conferenciaron juntos con el señor Sagasta, cuya entrevista duró largo tiempo.

Tanto uno como otro de dichos señores se mostraron reservadísimo.

A las siete de la tarde pasó á visitar el señor Sagasta, el señor Romero Robledo conferenciando ambos estensamente.

Interrogado el señor Romero al entrar en la Presidencia, acerca si era partidario de la paz ó de la guerra, contestó que siempre había sido partidario de la guerra.

La impresión general es de que están conformes con la paz los señores Montero Rios, Martínez Campos, Duque de Tetuan y Vega de Armijo.

Impresión.-Elogios á Sagasta

Madrid 4 á las 9'40 n.

La impresión general acerca de las conferencias, es que todos se han mostrados partidarios de la paz.

De lo cual se deduce que el duque de Tetuan está de acuerdo con los señores Martínez Campos y Silvela, los cuales elogian el buen sentido gubernamental, el patriotismo y la discreción del señor Sagasta.

Esté se ha limitado á exponerles la cuestión bajo todos los aspectos.

Una carta

Madrid 4 á las 9'40 n.

El Heraldo publica una carta de don Manuel del Palacio, acusando al señor Duque de Almodóvar de que le jubiló porque en las oposiciones de agregados diplomáticos, celebradas ultimamente y que el presidia, hizo justicia desatendiendo las recomendaciones de los ministros.

Desde Puerto Rico.-Noticias oficiales

Madrid 4 á las 10 n.

Un despacho oficial de Puerto Rico dice que los batallones de voluntarios se desorganizan abandonando las armas.

Añade que el enemigo desde Ponce adelanta, llevando caballería, con dirección á Coamo.

Afirma el despacho que los voluntarios nada hicieron para impedir el desembarco del enemigo en el pueblo de Arroyo, ni para que aquél se apoderase de dicho pueblo.

Se ha levantado una partida rebelde en San German.

En Arroyo desembarcaron más yankees.

Sigue el movimiento de buques al redor de la isla, efectuando desembarcos en varios puntos.

Monumento á Bismarck

Madrid 4 á las 10 n.

Berlin.—El Emperador Guillermo costeará un monumento al Príncipe de Bismarck.

En la mayoría de los balcones hay colgaduras negras, permaneciendo cerrados casi todos los comercios.

Comunican de Nueva York que en los barrios bajos se produjo una lucha entre blancos y negros, teniendo que intervenir la policía que se vió precisada á hacer armas contra unos y otros para disolverlos.

Desde Washngtón

Madrid 4 á las 10 n.

Washington.—La prensa de esta capital, ha publicado un cablegrama oficial del consul yankee en Hong Kong, afirmando que los prisioneros españoles incluso los frailes, son tratados con humanidad.

Añade el despacho, que al concluir la guerra serán puestos todos en libertad.

Más noticias de Puerto Rico

Madrid 4 á las 10 n.

Otro despacho oficial de Puerto Rico, da cuenta de que se han reconcentrado en Guayamo, tres guerrillas con objeto de defenderle del enemigo que está situado en Arroyo.

Anoche, éste, sorprendió á las avanzadas consiguiendo penetrar algo en el pueblo.

Han sido dispersadas las partidas de San German causándoles gran número de bajas.

Además les cogimos gran cantidad de fusiles y municiones.

Capitulación de Manzanillo

Madrid 4 á las 10'10 n.

Nueva York.—Afirmar de dicha capital que el cabecilla Calixto Garcia, al frente de una numerosa partida de rebeldes se ha apoderado del poblado de Mayari.

Dicese también que el Gobernador de Manzanillo ha propuesto la capitulación si se conceden á las tropas los honores de guerra.

Varias noticias

Madrid 4 á las 10'45 n.

Dicese que al señor Romero Robledo, le esperaba en la estación el mayordomo de Palacio.

Mañana llegará el señor Moret.

El señor Silvela llegará probablemente esta noche.

Varios telegramas officiosos han causado optimismos acerca del porvenir de Filipinas.

Nuevas consultas y conferencias

Madrid 4 á las 11 n.

Mañana conferenciarán con el señor Sagasta, los señores López Dominguez, Azcárraga, Chinchilla, Chacón, Primo de Rivera, Silvela, Weyler y Polavieja.

Ha sido avisado con el mismo objeto el señor Calleja, que se encuentra en Santander.

También serán consultados mañana los señores Salmerón y Barrio y Mier.

Nada hablase referente á la reunión de las cortes.

El señor Sagasta niega que los consultados permanezcan en Madrid 3 ó 4 días, como se había dicho.

Declaraciones del señor Romero Robledo

Madrid 5 á las 12' m.

" " " 12'40 "

" " " 12'40 "

El señor Romero al salir de la presidencia, nos ha dicho que había aconsejado al señor Sagasta que abandone el poder en manos más energicas para continuar la guerra y salvar al país.

Interrogado respecto de la consulta del señor Sagasta, se ha mostrado reservadísimo.

Luego ha expuesto sus opiniones, diciendonos, que España no ha hecho la guerra sino soportarla.

Añadió que el Gobierno declaró la guerra conociendo la falta de elementos, y el abandono de los servicios.

Dijo además que desde el primer desastre debieron los liberales abandonar el poder.

Nuevos avisos

Madrid 5 á la 1'30 m.

El Gobierno ha avisado por telegrama á los señores Conde de Caspe y Canalejas, para que pasen inmediatamente á Madrid con objeto de consultarles.

El señor Navarro Rodrigo me ha dicho que votará favorable á la paz, pero que combatirá la política del señor Sagasta.

La misma conducta seguirán otros significados elementos de la mayoría.

Sagasta y Romero

Madrid 5 á las 1'35 m.

El señor Sagasta dijo al señor Romero Robledo que convocaría las Cortes en la primera quincena del mes de Septiembre.

El señor Romero le manifestó que está dispuesto á exigir energicamente la responsabilidad del Gobierno y la de otros elementos.

Una noticia

Madrid 5 á la 1'45 m.

El señor Romero Robledo, antes de ir á la Presidencia, conferenció con el general Weyler cerca de dos horas.

El señor Weyler expondrá esta mañana al señor Sagasta su juicio respecto á la conducta del Gobierno autonómico de Cuba, el abandono con que se dejó á Santiago y el olvido de impelir los sentimientos cubanos contra los yankees.

Desde Puerto Rico

Madrid 5 á las 2 m.

Comunican de Puerto Rico que varios emisarios yankees preceden al ejército, atrayéndose á las municipalidades á cambio de dinero.

El general Miles reparte con profusión banderas yankees.

Mencheta

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

AGOSTO

5

1619.—Se publicó en la Seo un jableco pleisimo, del Papa Urbano VIII.

VIERNES

216 | Ntra. Sra. de las Nieves y | 149 S. Emig lo, cb.

AGOSTO

6

1558.—Pragón prohibiendo que nadie jurase ni renegase del Nombre de Dios.

SÁBADO

217 | La trasfiguración del Señor | 148 Señor y San Justo y Pastor, hermanos.

LUZ 21 CENTRO DE ANUNCIOS LUZ 21

JUAN GONZÁLEZ CALLE DE LA LUZ NÚMERO 21

Se admiten anuncios para los periódicos de circulación de Baleares

TARIFA PARA LOS MISMOS

A ptas. 0'04 centimetro cuadrado en la 4.ª página * A ptas. 0'06 id. id. en la 2.ª ó 3.ª página * A ptas. 0'08 id. id. en la 1.ª página

Anuncios permanentes á precios convencionales.—Abierto todo el día los laborables y hasta las 2 de la tarde los festivos

ANUNCIOS MORTUORIOS

TARIFA PARA LOS MISMOS

Table with 3 columns: Description of ad size, Price (Ptas.), and Cent (Cs.).

LOS SUSCRIPTORES TIENEN EL DERECHO DEL 20 POR 100 DE DESCUENTO.

LOS ANUNCIOS DE ANIVERSARIOS TIENEN DERECHO AL 30 POR 100 DE DESCUENTO.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arheña, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarío en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartara, número 2, y en todas las farmacias.

LA ROQUETA

Fábrica de Cerámica, Azulejos y Baldosas de Pedro A. Cetre

Gran surtido de azulejos en dibujos nuevos.—Se servirán toda clase de encargos para decorado.—Baldosas de barro incrustado de varios dibujos.—Figuras, Bustos, Jarrones y demás objetos de arte.

(Entre Sta. Catalina y Son Español)

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc.—Frasquito: 8 pesetas.—Ignacio Forteza Aguilé, calle de la Bolsa.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombreja la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartara 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartara 2, Libertad 10, y José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Isleña Marítima

Servicio de itinerario fijo combinado entre los puertos de Alicante, Palma, Cetta y Marsella. El vapor

BELLVER

saldrá de este puerto á 6 tímos de la presente mañana para los de CETTE Y MARSELLA

Admitiendo desde hoy carga y pasaje para las citadas puertos. Despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Se recomienda á los señores Cargadores se sirvan tener la carga sobre mueble por lo menos 48 horas antes de la señalada para la salida, procurando quedar despaquetada de Advanas el día antes, para de no hacerlo así, no podrá embarcarse.

OTRA.—La Isleña Marítima y á partir de hoy recibe la mercancía tan luego como il que se abra muella.

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los FRANCÉSSES descubierto por Mr. E. A. Martel-1896-en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas

De una hasta cinco personas, 7 50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1 50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 81, Manacor.

GRUTAS DEL PIRATA

Situadas en el predio Son Forteza—término de Manacor

Estas cuevas recientemente exploradas y habilitadas, son las más ricas en detalles de todas las conocidas en Mallorca, y los senderos tan cómodos, que pueden recorrerlas hasta las personas ancianas y achacosas.

La mejor recomendación la con tituye el número sorprendente de viajeros que las han visitado desde que se abrieron al público.

El precio de entrada es de 7 pesetas 50 céntimos por toda expedición de una á cinco personas, y por cada persona más 1 peseta.

Los guías viven en Manacor: Andrés Frau y Sansó, calle del Capitán Antonio, número 18, y Antonio Serra y Durán, calle del B-racac, número 6.

El conductor Juan Lloell y Durán (a) Cura, trasportará viajeros á las cuevas por el precio de 7 pesetas 50 céntimos por cada expedición de una á cinco personas, y 10 pesetas hasta ocho pasajeros.

Pueden ser visitadas en un solo día, aprovechando el primer tren que sale de Palma.

Los carrajes paran en la misma entrada de las grutas

Temporada de Verano

ALMACEN DE PAÑERIA, SASTRERIA, LENCERIA Y DEMAS ARTICULOS

Buenaventura Fuster y Fuster

Galera 6, 8, 10 y 12 PALMA DE MALLORCA Plaza de Coll, 9ª 9ª y 9ª

La casa que vende más barato acaba de recibir todos los artículos propios de la estación tanto en Pañeria como en los demás géneros los que pone á disposición de su numerosa clientela donde no dudo encontrarán géneros de buen gusto á la par que á

PRECIOS MUY REDUCIDOS

GRAN LIQUIDACION en lanas para señora y en trajes confeccionados para caballero desde 8 euros en adelante.

Galera 6 á 12 PARADA DEL TRINIVIA Plaza de Coll de 9ª á 9ª

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tónico.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

PRONTITUD + BARATURA

Esquelas mortuorias

de todas clases

Completó surtido en tarjetas de diferentes tamaños.

Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión orada.

Papel de numerosa variedad.

AMENGUAL Y MUNTANER

Conquistador, 30 - Cadena, 2

Imprenta de Amengual y Muntaner